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ATA DA QUINTA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE UM. 2 

 3 

Aos dezesseis dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte um, com início às 4 

quinze horas, de maneira remota, por meio do Google Meet, deu-se início à quinta 5 

assembleia ordinária do Departamento de Ciência e Tecnologia. Participaram da reunião 6 

os(as) professores(as): Daniely Formiga Braga, que presidiu a assembleia, Ana 7 

Tereza de Abreu Lima, Antônio Vitor Machado, Daniel Carlos de Carvalho 8 

Crisóstomo, Eddygledson Souza Gama, Edna Lúcia da Rocha Linhares, Fabiano 9 

da Costa Dantas, Francisco Aécio de Lima Pereira, Francisco César de Medeiros 10 

Filho, Francisco Xavier Freire Rodrigues, Gilmara Elke Dutra Dias, Guymmann 11 

Clay da Silva, Hudson Pacheco Pinheiro, Jennef Carlos Tavares, José Júnior Alves 12 

da Silva, Luiz Carlos Aires de Macêdo, Luiz Eduardo da Silva Andrade, Marcelo 13 

Batista de Queiroz, Mackson Matheus Franca Nepomuceno, Maria do Socorro 14 

Medeiros de Sousa, Maurício Zuluaga Martinez, Myrna Suyanny Barreto, Oscar 15 

Bayardo Ramos Lovon, Reginaldo Gomes Nobre, Ricardo Neves Bedoya, Rosilda 16 

Sousa Santos, Tony Kleverson Nogueira e Zenner Silva Pereira. Justificaram 17 

ausência os(as) professores(as): Daniel Freitas Freire Martins, Felipe Augusto 18 

Mariano Pires e Rejane Ramos Dantas. Verificada a existência de quórum legal, a 19 

vice-chefe do departamento, professora Daniely Formiga Braga, deu início à reunião 20 

saudando a todos. Em seguida, a professora solicitou alteração do quinto ponto, 21 

acrescentando o projeto de ensino da professora Myrna Suyanny. Na sequência, a pauta 22 

foi lida com os seguintes pontos: primeiro ponto - apreciação e deliberação da ata da 4ª 23 

Assembleia Extraordinária do Departamento de Ciência e Tecnologia de 2021; segundo 24 

ponto – homologação do relatório de turmas por docente referente ao semestre 2021.1; 25 

terceiro ponto – formação de comissão eleitoral para chefia e vice-chefia do DCT; 26 

quarto ponto – apreciação e deliberação dos RID 2020.2; quinto ponto – homologação 27 

dos Ad Referendum referentes à aprovação de projetos de monitoria: Química Geral, 28 

coordenado pela professora Guymmann Clay da Silva; Química Aplicada à Engenharia, 29 

coordenado pelo professor Marcelo Batista de Queiroz; Química Geral, coordenado 30 

pelo professor Daniel Freitas Freire Martins; Ondas e Termodinâmica, coordenado pelo 31 

professor Hudson Pacheco Pinheiro; Análise e Expressão Textual, coordenado pelo 32 
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professor Luiz Eduardo da Silva Andrade; Mecânica Geral I, coordenado pelo professor 33 

Jennef Carlos Tavares; Geometria Analítica, coordenado pelo professor Tony 34 

Kleverson Nogueira; Expressão Gráfica, coordenado pela professora Daniely Formiga 35 

Braga; e Geometria Analítica, coordenado pelo professor Eddygledson Souza Gama; e 36 

de ensino: Lógica para iniciantes (módulo 1: exercitando o raciocínio lógico), 37 

coordenado pela professora Myrna Suyanny Barreto; sexto ponto – apreciação e 38 

deliberação do projeto de pesquisa Espaço Urbano e Criminalidade no interior do Rio 39 

Grande do Norte, coordenado pelo professor Francisco Xavier Freire Rodrigues; e o 40 

projeto de extensão Curso de Francês - Básico 2, coordenado pelo professor Felipe 41 

Augusto Mariano Pires; sétimo ponto – apreciação e deliberação dos PGCCs revisados 42 

pela biblioteca; e oitavo ponto – outras ocorrências. Após leitura, a pauta foi posta em 43 

votação com alteração no quinto ponto e aprovada por unanimidade. Na sequência, as 44 

justificativas de ausência foram postas em votação, sendo aprovadas por vinte e seis 45 

votos a favor e uma abstenção. Dando início ao primeiro ponto, a presidente colocou 46 

em discussão a ata da 4ª Assembleia Extraordinária do Departamento de Ciência e 47 

Tecnologia de 2021. Não havendo manifestação, a ata seguiu para votação. 48 

Deliberação: aprovada por vinte e cinco votos a favor e duas abstenções. No segundo 49 

ponto, a professora Daniely Formiga esclareceu que colocou em pauta o relatório de 50 

turmas referente ao semestre 2021.1 em virtude de haver turmas com poucos alunos, 51 

dois ou três, e esses alunos terem a possibilidade de trancar a disciplina até o final do 52 

semestre, fato esse que pode prejudicar o professor. Logo, o presidente da Comissão 53 

Permanente de Pessoal Docente - CPPD recomendou que sempre homologasse o 54 

relatório em reunião, pois poderá servir como comprovação da carga horária do 55 

professor. Por fim, a presidente sugeriu que, quem tiver turmas com poucos alunos, já 56 

pode guardar esse relatório para possível utilização do documento na progressão 57 

docente. Em regime de votação. Deliberação: aprovado por unanimidade. No terceiro 58 

ponto, a professora Daniely Formiga solicitou a disponibilidade de nomes para 59 

formação da comissão que irá realizar o pleito eleitoral aos cargos de chefia e vice-60 

chefia do DCT. Sendo assim, os professores Luiz Eduardo da Silva Andrade (como 61 

presidente), Hudson Pacheco Pinheiro (como membro), Zenner Silva Pereira 62 

(como membro) e Myrna Suyanny Barreto (como suplente) disponibilizaram os 63 

nomes para composição da comissão eleitoral. Em regime de votação. Deliberação: 64 
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aprovados por unanimidade. No quarto ponto, a presidente informou que os RID 65 

2020.2 enviados após o prazo serão apreciados em próxima reunião. Desse modo, foram 66 

analisados os RID 2020.2 submetidos dentro do prazo estabelecido. Assim, o professor 67 

Hudson Pacheco fez uma observação no RID 2020.2 submetido pela professora Gilmara 68 

Elke, o qual apresenta a carga horária da disciplina zerada. Portanto, o documento 69 

precisará ser devolvido para correção. A professora Myrna Suyanny também identificou 70 

que alguns RIDs estão com ausência de informações importantes, como no caso das 71 

orientações que não citam os nomes dos orientandos, e em monitoria que não apresenta 72 

o nome do monitor. Diante das colocações, a professora Daniely Formiga frisou que 73 

cada docente precisa preencher o RID corretamente, pois é um documento importante. 74 

Após observações, o RID 2020.2 da professora Gilmara Elke foi votado separadamente 75 

a fim de ser devolvido para correção. Em regime de votação. Deliberação: a devolução 76 

do RID 2020.2 da professora Gilmara Elke foi aprovada por unanimidade. Na 77 

sequência, os demais RID 2020.2 seguiram para votação (dos professores Ana Tereza, 78 

Antônio Vitor, Daniel Freitas, Daniely Formiga, Eddygledson Gama, Edna Lúcia, 79 

Fabiano Dantas, Guymmann Clay, Hudson Pacheco, João Paulo, Luiz Carlos, Luiz 80 

Eduardo, Marcelo Queiroz, Myrna Suyanny, Reginaldo Gomes, Rejane Dantas e Maria 81 

do Socorro). Deliberação: aprovados por unanimidade. No quinto ponto, a presidente 82 

colocou em apreciação os projetos de monitoria e o de ensino aprovados por Ad 83 

Referendum, quais sejam: Química Geral, coordenado pela professora Guymmann Clay 84 

da Silva; Química Aplicada à Engenharia, coordenado pelo professor Marcelo Batista 85 

de Queiroz; Química Geral, coordenado pelo professor Daniel Freitas Freire Martins; 86 

Ondas e Termodinâmica, coordenado pelo professor Hudson Pacheco Pinheiro; Análise 87 

e Expressão Textual, coordenado pelo professor Luiz Eduardo da Silva Andrade; 88 

Mecânica Geral I, coordenado pelo professor Jennef Carlos Tavares; Geometria 89 

Analítica, coordenado pelo professor Tony Kleverson Nogueira; Expressão Gráfica, 90 

coordenado pela professora Daniely Formiga Braga; e Geometria Analítica, coordenado 91 

pelo professor Eddygledson Souza Gama; e de ensino: Lógica para iniciantes (módulo 92 

1: exercitando o raciocínio lógico), coordenado pela professora Myrna Suyanny 93 

Barreto. A professora Daniely Formiga ressaltou que os projetos foram aprovados por 94 

ato Ad Referendum em virtude do cumprimento de prazos, e disse não haver como 95 

aguardar até a reunião, pois havia prazo para inscrições, entre outros. A professora 96 
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Myrna Suyanne justificou porque ocorreu a troca de projeto de extensão para o projeto 97 

de ensino. Alegou que entrou no sistema em projeto de ensino, mas percebeu que não 98 

teria acesso a abertura das inscrições e emissão dos certificados. Logo, o certo seria ter 99 

entrado na opção projeto de extensão e cadastrar como ação de curso, mas veio 100 

perceber o equívoco apenas no período que abriria as inscrições. Assim, precisou mudar 101 

todo o processo em cima da hora. Devido a isso, foi aprovado por Ad Referendum. Na 102 

sequência, o professor Luiz Eduardo relatou que tinha sido a primeira vez que havia 103 

submetido um projeto de monitoria e observou que todos foram contemplados. Diante 104 

disso, chegou à conclusão de que poderia ter sobrado bolsas, e se soubesse, teria 105 

conversado com os demais colegas a fim de possibilitar que mais alunos fossem 106 

contemplados, com o intuito de chamar a atenção de todos a pensar no lado do aluno, 107 

pois quanto mais bolsas e projetos, mais vantajoso será para o campus. Após 108 

argumentos, os projetos seguiram para votação. Deliberação: aprovados por 109 

unanimidade. No sexto ponto, a professora Daniely Formiga pôs em apreciação os 110 

projetos de pesquisa e extensão, respectivamente: Espaço Urbano e Criminalidade no 111 

interior do Rio Grande do Norte, coordenado pelo professor Francisco Xavier Freire 112 

Rodrigues; e o Curso de Francês - Básico 2, coordenado pelo professor Felipe Augusto 113 

Mariano Pires. Em regime de votação, o projeto do professor Felipe Mariano foi votado 114 

sem alteração. Deliberação: aprovado por unanimidade. O professor Francisco Xavier 115 

falou sobre o projeto de pesquisa Espaço Urbano e Criminalidade no interior do Rio 116 

Grande do Norte que visa investigar a percepção social da violência no Rio Grande do 117 

Norte; busca entender como o espaço urbano/geográfico interfere na gestão territorial da 118 

segurança pública e identificar e mapear os bairros com mais e com menos ocorrências 119 

de crimes em duas cidades do interior do Rio Grande do Norte: Apodi e Caraúbas. A 120 

proposta de investigação tem como base a articulação entre métodos e técnicas de 121 

pesquisas qualitativas e quantitativas. Utilizará, como fonte, documentos oficiais dos 122 

órgãos governamentais (federal, estadual e municipais) de segurança pública e 123 

entrevistas com membros da população selecionada e com profissionais de segurança 124 

publica. O referencial teórico consiste na criminologia ambiental, teoria da prevenção 125 

do crime, teoria das oportunidades, teoria das janelas quebradas e perspectiva das 126 

representações sociais. Após explanação, a professora Daniely Formiga o parabenizou 127 

pela iniciativa da pesquisa e observou que o projeto foi cadastrado com 30h. Dessa 128 
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forma, precisará retornar para correção, por que ficou cadastrada a hora automática do 129 

sistema. O professor Francisco Aécio também frisou que o projeto do professor vai 130 

precisar passar pelo Conselho de Ética por envolver pesquisa com seres humanos. 131 

Sendo assim, o professor Francisco Xavier disse que irá se informar sobre o assunto e 132 

fará a correção das horas. Diante do exposto, o referido projeto seguiu para votação com 133 

alterações. Deliberação: aprovado por unanimidade para que retorne a fim de serem 134 

feitas as alterações necessárias. No sétimo ponto, foram apreciados os PGCCs 135 

revisados pela biblioteca. Em regime de votação. Deliberação: aprovados por 136 

unanimidade. No oitavo ponto, a professora Daniely Formiga reforçou os prazos para o 137 

envio dos RID 2020.2, até dia 17 de agosto, e o envio dos PID até o dia 04 de setembro. 138 

Lembrou que os RID 2020.2 dos professores José Júnior e Rosilda Santos apresentam 139 

pendências e tentará resolvê-las. A professora Edna Lúcia ressaltou o prazo do dia 16 140 

até dia 28 de agosto para o cadastro do relatório final dos projetos de iniciação 141 

científica. Avisou que o docente contemplado com a bolsa já pode indicar um aluno a 142 

partir de hoje, dia 16 de agosto, com prazo até o dia 27 de agosto. A professora Ana 143 

Tereza parabenizou o campus Caraúbas pelo aniversário de 16 anos. A professora 144 

Daniely Formiga também parabenizou este momento. O professor Hudson Pacheco 145 

falou sobre a reunião com o professor Sueldes de Araújo, pró-reitor de graduação, os 146 

coordenadores e as chefias de departamento. Relatou que a PROGRAD está elaborando 147 

uma minuta de retorno das aulas, e informou que as aulas poderão retornar em formato 148 

híbrido no próximo semestre, sendo presencial e remoto ao mesmo tempo, respeitando o 149 

número de alunos em sala, o distanciamento, ou seja, todo o protocolo de 150 

biossegurança. A professora Ana Tereza destacou que espera o empenho da PROGRAD 151 

na elaboração de protocolos diferentes para duas possibilidades: o híbrido e o 152 

presencial. Ressaltou que já está mais do que na hora da UFERSA se organizar e 153 

antecipar o retorno com protocolos muito bem feitos, discutidos e divulgados. Ressaltou 154 

que o retorno deve ser iniciado com tudo muito organizado, com todos os protocolos. 155 

Acha que a UFERSA tem pecado nesse assunto desde o início na falta de antecipação 156 

de planejamento. Por fim, o professor Mackson Nepomuceno sugeriu que os professores 157 

Hudson Pacheco e Ana Tereza falassem sobre a visita da reitora Ludimilla Oliveira a 158 

este campus. Os referidos professores disseram que não têm detalhes sobre a visita e 159 

reunião, pois não houve convocação, ou um convite formal. A reitora não citou pauta, 160 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 

CAMPUS CARAÚBAS/RN 

mas eles acreditam que o assunto seja sobre o curso de Licenciatura em Física. Diante 161 

disso, o professor Mackson Nepomuceno disse que o professor Francisco César foi 162 

informado pela reitoria de uma parceria com o Instituto Tecnológico de Aeronáutica - 163 

ITA, dizendo que a reitora estava programando uma parceria com o órgão e talvez essa 164 

informação poderia estar no PPC do novo curso de Licenciatura em Física. Com isso, 165 

disse que o professor Francisco César ficou encarregado de entrar em contato com os 166 

docentes da Física para possíveis demandas de laboratórios de ensino e pesquisa a fim 167 

de embasar essa possível parceria com o ITA. Diante de todo o ocorrido, o professor 168 

Mackson Nepomuceno deixou expressa sua insatisfação por não ter havido 169 

transparência e um convite formal por parte da reitoria sobre o assunto. Portanto, não se 170 

sente à vontade de participar dessa reunião por não haver uma convocação formal. Os 171 

professores Hudson Pacheco, Ana Tereza e Francisco César se disponibilizaram em 172 

receber a reitora para ouvir as propostas. Nada mais havendo a discutir ou constar, a 173 

presidente deu por encerrada a assembleia. Assim, eu, Ana Paula Oliveira Vale de 174 

Andrade, Secretária Executiva, lavrei a presente ata que será assinada por mim, pela 175 

vice-chefe do departamento que presidiu esta reunião e pelos demais presentes.  176 

 177 

     _________________________                               _______________________ 178 

             Daniely Formiga Braga                                      Ana Paula O. V. de Andrade 179 

               Vice-Chefe do DCT                                                 Secretária Executiva 180 
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